

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Miércoles 25 de octubre de 2023

Pesadilla en el desierto; EU da trato inhumano a migrantes

Bajo la custodia de la Patrulla Fronteriza, son obligados a estar en campamentos improvisados, sin alimentos, agua ni atención médica, en espera de poder presentar una solicitud de asilo



Solicitantes de asilo sobreviven a la intemperie, soportando climas extremos y resguardándose en tiendas de campaña hechas con plástico y telas.

GABRIELA MARTÍNEZ
Corresponsal

gabriela.martinez@eluniversal.com.mx

Jacumba, California.— Tras cruzar la frontera con Estados Unidos la situación no mejora para decenas de migrantes irregulares que saltan el muro en el tramo entre Tijuana y Tecate.

Hombres, mujeres y niños solicitantes de asilo provenientes de varios continentes son forzados a

permanecer en el desierto, a veces durante varios días, en campamentos improvisados donde se cubren del intenso sol bajo trozos de plástico y usan algunos trapos para protegerse del frío de las madrugadas. No hay agua ni alimentos.

En ese lugar, donde ya murió una mujer africana, los migrantes son vigilados por oficiales de la Patrulla Fronteriza, que no responden cuando les preguntan cuánto deberán esperar para presentar su so-

ANDRÉS
Migrante colombiano

"El frío es lo más difícil. Creo que desde que se murió una señora ya nos traen agua, porque dicen que antes no. También nos dieron una barrita de galleta, pero cobijas y ropa no"

litud de asilo. La poca ayuda que les llega, en forma de sándwiches y cobijas, la llevan activistas.

"Hacemos de todo porque no sabes lo que vas a encontrar... nos hemos preparado con 200 alimentos y no hay nadie, pero hemos llegado con 50 sándwiches y hay más de 300", explica Jacqueline Arellano, integrante de Border Kindness, organización civil que ofrece apoyo a los migrantes en California.

| ESTADOS | A14



ISRAEL ENFURECE CON GUTERRES EN LA ONU

El secretario general del organismo criticó la situación de Gaza y embajador exige su renuncia. | MUNDO | A16

Guerra comercial de EU y China salpica a México

NETTE SALDANA
nette.saldana@eluniversal.com.mx

La guerra comercial entre Estados Unidos y China ocasiona que los productos que el país asiático exportaba a la Unión Americana inunden el mercado mexicano, sobre todo en el caso de calzado, textiles y prendas de vestir, indicaron empresarios.

En México las importaciones de productos chinos crecieron 4% entre 2019 y 2022, alcanzando un valor de 118 mil 697 millo-

nes dedólares, de acuerdo con cifras del Banco de México.

"Estamos muy preocupados. En 2023 rompimos todos los récords de importación, y en 2023 esas cifras se están manteniendo", dijo el presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato, Mauricio Battaglia.

Lo anterior se ha traducido en una menor producción de la industria, así como una contracción en el empleo, detalló.

| CARTERA | A25

42%
TASA DE
CREENCIAMIENTO
de las
importaciones
de productos
chinos entre
2019 y 2022,
según Banxico.

UD



EL DE MÉXICO, UN GP MODELO

Federico González Compeán, director de la Carrera, dice a este diario que su organización ya es mitada en otros países. | B11

Siete lesionadas

INDAGAN ACCIDENTE EN ESCALERAS DEL METRO POLANCO

El Sistema de Transporte Colectivo informó que no hubo falla e inició una investigación por acción premeditada, al señalar que tras una revisión el botón de emergencia estaba activado. Las siete mujeres lesionadas al caer de la escalera eléctrica en la estación Polanco de la Línea 7 fueron llevadas al hospital; a cinco se les dio de alta y dos más permanecen en valoración hasta ayer en la noche. | A20 |



OPINIÓN

NACIÓN
A5 Mario Maldonado
A10 Ana Paula Ordóñez
A18 Jorge Antonio Crespo
A18 Jorge Castañeda
A18 José Carreño Carlón
A18 Fernando Serrano
A19 Arturo Sarukhan
A19 Mariana Campos
A19 Ignacio Morales L.

CARLOS LORET
"La encargada de encontrar a los desaparecidos es operadora política de Morena. No tiene ninguna experiencia en búsqueda de personas".

\$18.68
DÓLAR AL MENÚDEO
Año 107. Número 38,685
CDMX. 48 págs.
38685
9 771870 156043

| A9 |

CULTURA

BOLEKAN
"El fracaso de la diplomacia cultural
Expertos aseguran que la dirección del área en la Cancillería está a la deriva y que lo poco que se ha hecho son meras "florituras". | A29 |

ESPECTÁCULOS

Documentan misterio de Poltergeist | A27 |

Eliminan en fast track fideicomisos del Judicial

La oposición advierte que impugnará la reforma, por anomalías en el proceso

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBOA
—nacion@eluniversal.com.mx

En fast track, la mayoría de Morena y sus aliados en el Senado dejaron lista la aprobación de la reforma que desaparece los 13 fideicomisos del Poder Judicial.

El avance se dio a pesar de las denuncias de desaseo en el proceso, las críticas internas de que la reforma se sustenta en una "mentira monumental" y la advertencia de acciones de inconstitucionalidad por parte de la oposición.

Antes de que el dictamen llegara al pleno, en Comisiones Unidas de Hacienda y Estudios Legislativos Segunda se dispensaron todos los trámites a la reforma avalada días antes en el Senado a la Ley Orgánica del Poder Judicial.

| NACIÓN | A6

CRÓNICA

Morena consuma extinción

VÍCTOR GAMBOA Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Una coma se movió. Morena dio luz verde a la desaparición de 13 fideicomisos del Poder Judicial.

La de ayer fue una jornada controversial, con modificaciones en el orden del día y en la integración de comisiones por parte de las bancadas oficialistas, en la que el grupo mayoritario mantuvo su postura.

| NACIÓN | A6

CARLOS MEJÍA. EL UNIVERSAL

El fracaso de la diplomacia cultural

Expertos aseguran que la dirección del área en la Cancillería está a la deriva y que lo poco que se ha hecho son meras "florituras". | A29 |



APPLE TV